

El legado del 'apostol del árbol'

Natalia Benito



Miércoles, 27 de septiembre 2023, 00:28

Cuando se cumple el centenario del fallecimiento, en Murcia, de Ricardo Codornú y Stárico, ingeniero, regeneracionista, autor prolífico, activista de la causa forestal, esperantista y trabajador público, el Museo de la Ciencia y el Agua de Murcia le rinde homenaje con la exposición 'Codornú. El hombre que soñó con el futuro', al que «fue un hombre adelantado a su tiempo», afirma Marta López Briones, directora del museo, sobre una exposición de recuerdo a una figura que hará a los visitantes tener en mente «temas tan presentes hoy en día como la deforestación y la recuperación de los bosques, la lucha contra la desertificación, la recuperación fluvial y la defensa contra las avenidas, los parques urbanos y el derecho a que haya árboles en la ciudad».

Codornú, el 'apostol del árbol' puede ser considerado un activista ambiental del que seguir aprendiendo en el Sureste español, que continúa trabajando por recuperar sus ríos, ramblas y cauces, y una tierra en la que siguen surgiendo iniciativas pioneras en defensa de sus espacios naturales, acuáticos y forestales.

La exposición comprende diversos elementos, como paneles con una reseña biográfica, un recorrido por sus principales hitos, como la reforestación de Sierra Espuña, la repoblación de las dunas de Guardamar y la promoción y creación del Parque Ruiz Hidalgo, en pleno centro de la ciudad de Murcia.

En varias vitrinas, se podrán ver publicaciones originales y de época, algunas autografiadas y dedicadas por el propio Ricardo Codornú, procedentes del Archivo Municipal de Murcia.

También se expondrán publicaciones cedidas de otras colecciones, como varios números de la revista 'Ibérica. El progreso de la ciencia y sus aplicaciones', de los años 1914, 1915 y 1923, o un original de 'El pino carrasco', de la serie 'Catecismos del agricultor y del ganadero', escrito por Ricardo Codornú.

Las fotografías incluidas en los paneles de la exposición proceden del Archivo General de la Región de Murcia. Asimismo, se muestran fotografías del Archivo Municipal y de la Dirección General de

Medio Natural de la Comunidad Autónoma.

Además, mostrará diversas imágenes sobre el ingeniero, así como textos, portadas y elementos de sus principales creaciones literarias y científicas, a lo que se suman fotografías de sus labores hidrológico-forestales, reconocimientos, homenajes y monumentos en su honor. También se ha recopilado una selección de noticias de prensa histórica y reseñas de hemerotecas de distintas publicaciones de tirada regional y nacional.

A la presentación de la exposición, que se prolongará hasta el 7 de enero y tendrá intención de ser itinerante, acudieron ayer varios bisnietos, tataranietos y descendientes de Ricardo Codornú.

Temas

[Murcia](#)

[Reforestación](#)

[Medio ambiente](#)

[Sostenibilidad](#)

[exposición](#)